
Protokoll der Diözesankonferenz der Pfadfinderstufe  
am 14.01.2021 über BigBlueButton 
 
TOP 1 Begrüßung und Regularien  
Lena Topp begrüßt die Anwesenden herzlich und freut sich, dass so viele Personen 
teilnehmen. Sie eröffnet die Konferenz um 19:00 Uhr. 
 
Anwesende 
 

Name Funktion Stimmberechtigt 
Lena Topp Pfadi-DAK-Kuratin ja 
Paul Junglas DAK-Mitglied ja 
Christian Gnoth DAK-Mitglied ja 
Torsten Kipp Bezirksstufenreferent Soest-

Hamm 
ja 

Billy Schultz Bezirksstufenreferent 
Herne-Castrop 

ja 

Reto Währisch Bezirksstufenreferent 
Dortmund 

ja 

Julia Baumann Bezirksstufenreferentin 
Dortmund 

ja 

Sophie Strugholz Delegierte aus dem Bezirk 
Soest-Hamm 

ja 

Julia Ölker Bezirksstufenreferentin 
Paderborn 

ja 

Jan Stemmer Bezirksstufenreferent 
Paderborn 

ja 

Christin Gantenbrinker Diözesanvorsitzende ja 
Leonard Jeckel Gast nein 
Ricarda Koch  Gast nein 
Linda Zurwonne  Bildungsreferentin nein 

 
Somit ist die Konferenz mit 11 von 14 möglichen Stimmen beschlussfähig. (Aufgrund des 
Nachholtermins ist keine Mindestzahl von Stimmen erforderlich). 
 
Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
Genehmigung des Protokolls der letzten Stufenkonferenz 
Das Protokoll der letzten Stufenkonferenz vom 01.09.2019 wird mit 9 Stimmen bei zwei 
Enthaltungen genehmigt. Das Protokoll der nicht beschlussfähigen DiKo vom 13.11.2020 geht 
den Anwesenden auf Wunsch mit dem Protokoll dieser Konferenz ebenfalls zu.  
 
 
 



TOP 2 Berichte aus den Bezirken  
 
Bezirk Dortmund 
Julia Baumann berichtet: Der BAK besteht weiterhin. Es läuft gut. Julia ist nun die Nachfolgerin 
für Monika Lott und somit die neue Stufenreferentin. Es haben im Berichtszeitraum eine 
ordentliche und eine außerordentliche Konferenz stattgefunden. Aktionen gab es 
coronabedingt keine. Eine Aktion im März 2020 musste leider abgesagt werden. Das bereits 
für 2019 geplante länderübergreifende Lager mit Pfadfinder*innen aus Österreich steht 
weiterhin aus.  
 
Bezirk Herne-Castrop 
Billy Schultz berichtet: Leider gab es 2020 keine Pfadiaktionen im Bezirk. Im Jahr 2019 waren 
nach der DiKo ein paar Dinge geplant, die aber aufgrund des Ironscouts, den der Bezirk zu der 
Zeit geplant und ausgetragen hat, aus Ressourcengründen nicht umgesetzt werden konnten. 
Es gibt weiterhin keinen BAK und Billy ist als Stufenreferent allein zuständig für die Vertretung 
der grünen Stufe im Bezirk. Auf der letzten Bezirksversammlung ist er ebenso zum Vorstand 
gewählt worden. Er würde gerne eine Stufenkonferenz zusammentrommeln, um die 
Pfadiarbeit sicherstellen zu können. Denn es kann sein, dass sich der Bezirk zeitnah auflösen 
wird. Hier wäre es wünschenswert, wenn trotzdem gute Arbeit für die Pfadis stattfinden 
würde.   
 
Bezirk Paderborn  
Julia Ölker und Jan Stemmer berichten: Seit März 2020 gibt es im Bezirk Paderborn mit den 
beiden und Marion John einen gut besetzten Pfadi-AK. Aktionen konnten coronabedingt leider 
noch nicht stattfinden. Aber es sind einige Dinge geplant, die sich hoffentlich 2021 umsetzen 
lassen.  
 
Bezirk Soest-Hamm 
Torsten berichtet: Coronabedingt ist 2020 leider nicht viel geschehen. Es hat aber ein Bezirks-
Wochenende stattgefunden, an dem Ideen und Wünsche für eine neue Strukturierung der 
Zusammenarbeit sowie für eine Aktionsplanung gesammelt wurden. Diese sollen nun 2021 
hoffentlich umgesetzt werden.  
 
Bezirk Ruhr-Sauerland 
Aus dem Bezirk ist kein*e Vertreter*in anwesend.  
 
 
Bezirk Siegerland-Südsauerland 
Aus dem Bezirk ist kein*e Vertreter*in anwesend.  
 
 
Bezirk Corvey 
Aus dem Bezirk ist kein*e Vertreter*in anwesend.  
 
 
 



Top 3 Bericht des DAKs 
 
Mitglieder   
Ricarda Koch   Referentin der Pfadfinderstufe (bis November 2020) 
Lena Topp   Kuratin der Pfadfinderstufe 
Christian Gnoth  DAK Mitglied 
Lukas Schaub   DAK Mitglied 
Paul Junglas   DAK Mitglied 
Jan Loddenkemper  DAK Mitglied (pausiert bis Ende 2020) 
Kathrin Hünninghaus  DAK Mitglied (pausiert bis Ende 2020) 
 
 
Begleitung des DAKs 
Christin Gantenbrinker Diözesanvorsitzende 
Linda Zurwonne  Bildungsreferentin 
Laura Volmilch  FSJlerin (2020-2021) 
Leo Decking   FSJler (2019-2020) 
 
Der DAK besteht aus den oben aufgeführten Mitgliedern. Lena und Ricarda haben im 
Berichtszeitraum den Diözesanarbeitskreis der Pfadfinderstufe in der Diözesanleitung 
vertreten. Mit der Diözesanversammlung ist Ricardas Amtszeit als Pfadi Stufenreferentin 
ausgelaufen. Christin Gantenbrinker berichtet, dass der Vorstand sich auf Grundlage 
vielfältiger Beratungen und unüberbrückbarer Differenzen dafür entschieden hat Ricarda für 
keine weitere Amtszeit zu berufen. Der DAK dankt Ricarda für die grünen drei Jahre als 
Stufenleitung und ihre insgesamt 8-jährige DAK-Zeit, in denen Ricarda sich mit ganzem Herzen 
für die Belange der grünen Stufe eingesetzt hat. 
 
 
Arbeit des Diözesanarbeitskreis 
Christian Gnoth berichtet für den DAK über die Zusammenarbeit und die geplanten und 
durchgeführten Veranstaltungen:  
 
Im Berichtszeitraum fanden regelmäßige DAK-Treffen statt, um die DAK Arbeit und die grünen 
Aktionen zu planen. So fand 2019 die Fahrt ins Grüne unter dem Motto „Wir drehen auf“ in 
der Jugendherberge am Biggesee statt und war mit über 250 Teilnehmenden wieder 
ausgebucht.  
Auch plante der DAK ein fett grünes Stufenprogramm für das Diözesanlager „Das Ding 2021“. 
Dieses wird laut Beschluss der Diözesanversammlung und aufgrund von Corona leider doch 
nicht stattfinden. Doch die Planungen sind zunächst nur aufgeschoben und nicht aufgehoben.  
Ende Dezember 2019 fand sich der DAK für eine gemeinsame Jahresreflexion und ein 
Weihnachtsessen in Dortmund zusammen, so dass es 2020 gestärkt mit den Planungen für ein 
grünes Jahr weitergehen konnte.  
Die angedachte Gedenktstättenfahrt „Grün statt Braun“ als Idee für die FiG konnte leider nicht 
umgesetzt werden. Um dem Infektionsgeschehen und den Corona-Vorgaben gerecht zu 
werden, wurde aber kurzerhand der „Stream ins Grüne“ als Alternativaktion geboren, an dem 
91 Pfadis und Leitende teilnahmen. Der DAK hofft, dass 2021 wieder eine reguläre Fahrt ins 
Grüne möglich ist und freut sich schon jetzt darauf!   



 
Bezirksebene 
Der DAK freut sich sehr, dass es in den Bezirken Paderborn, Soest-Hamm, Dortmund, 
Hochsauerland, Herne-Castrop, und Siegerland-Südsauerland einen Arbeitskreis der 
Pfadfinderstufe mit mindestens einer Person in der Stufenleitung gibt! Auf die weitere 
Zusammenarbeit! 
 
 
Bundesebene 
Die Bundesstufenkonferenz fand im September 2019 in Regensburg statt. An dieser hat Paul 
teilgenommen und die grüne Stufe aus Paderborn vertreten. Neben den Wahlen der 
Delegierten zur Bundesversammlung stand auch der Austausch über das Woodbadge-Konzept 
auf dem Programm. Weiterhin wurde Marie als Referentin der Pfadfinderstufe votiert und 
berufen.  
 
Im Berichtszeitraum fand zudem die digitale Bundesstufenkonferenz statt, an der Lena und 
Ricarda teilnahmen. Hier wurde vor allem ein Bundesunternehmen beschlossen, zu dem die 
Planungen schon im Januar 2021 starten. Ebenso wurde das WBK-Konzept abschließend 
überarbeitet und verabschiedet.  
 
2022 wird die BuKo im DV Paderborn ausgerichtet. Der DAK freut sich schon sehr darauf.   
 
 
TOP 4 Bericht des Diözesanvorstands 
Christin Gantenbrinker berichtet für den Vorstand:  
 
Die im März geplante Diözesanversammlung musste cororabedingt leider verschoben werden 
und konnte im November als erste digitale Diözesanversammlung eine Premiere feiern. Es 
wurden dabei viele spannende Dinge beschlossen: 

- Zukünftig wird die Verpflegung bei Diözesanveranstaltungen noch nachhaltiger 
gestaltet. Hierbei soll es überwiegend vegetarisches Essen geben. Der Antrag schließt 
die Bezirke ebenso ein und wendet sich mit der Bitte an sie, auch bei ihren Aktionen 
eine nachhaltige Verpflegung bestmöglich in den Blick zu nehmen 

- Es wurde eine AG Medien gegründet, die insbesondere auch die sozialen Kanäle des 
Diözesanverbandes mehr bespielen wird. Die AG sucht noch neue (und vor allem 
weibliche) Mitglieder 

- Kommunikation wird in Wort und Schrift gendersensibel gestaltet 
- Die Planungen für das Diözesanlager „Das Ding“ 2021 werden nicht weitergeführt.  

 
Weiterhin berichtet Christin, welche Aktionen und Alternativangebote 2020 stattfanden: 

- Stream ins Grüne 
- Vorstände-Hütten-Wochenende 
- Digitale Corona-Austauschrunden für Vorstände und Interessierte 
- Digitale Fortbildungsreihe der AG Ausbildung für Vorstände 
- Erhöhung der Fördersätze für Veranstaltungen der Stämme (auf bis zu 5 Euro / 

Teilnehmende*r / Tag) -> Dies soll auch 2021 möglich sein, um die Flexibilität bei der 
Planung zu erhöhen.  



- Weiterplanung des Neubaus Rüthen 
- Planung am Konzept „Pastoraler Ort Rüthen“  

 
Abschließend weist Christin darauf hin, dass der Vorstand, der DAK und das Diözesanbüro 
gerne als Unterstützungsstellen ansprechbar sind.  
 
 
TOP 5 Wahl der Delegierten für die Diözesanversammlung 
 
Wahl der Delegierten:  
Lena und Paul moderieren die Wahl mit Hilfe des Tools „OpenSlides“.  
 
Reto Währisch wird mit 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung (nicht abgegebene 
Stimme) gewählt. 
Christian Gnoth wird mit 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung (nicht abgegebene 
Stimme) gewählt. 
Ricarda Koch wird mit 7 Ja-Stimmen / 2 Nein-Stimmen / 2 Enthaltungen gewählt.  
 
Alle drei nehmen die Wahl an.  
 
Wahl der Ersatzdelegierten:  
Leonard Jeckel wird mit 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung (nicht abgegebene 
Stimme) gewählt.  
Sophie Strugholz wird mit 9 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 2 Enthaltungen gewählt.  
Paul Junglas wird mit 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 3 Enthaltungen gewählt.  
 
Alle drei nehmen die Wahl an.  
 
TOP 7 Votum für die Diözesanstufenleitung 
Es gibt keine Vorschläge. 
 
 
TOP 8 Sonstiges 
Lena informiert über folgende Termine: 
 
Planung des Bundesunternehmens der Pfadistufe: 
25.01.2021 – Green Gathering 
19.03.2021 – Infoabend für Leitende 
10.-12.09.2021 – Vollversammlung der Stufe 
 
WBKs 
18.-26.09.2021 – DV Augsburg 
03.-11.07.2021 – DV Köln 
27.12.2021 – 04.01.2022 – DV Fulda 
 
TT1 



Evtl. 20.06.-02.07.2021  
 
Lena weist auf die Sozialen Netzwerke der Diözese, des DAKs und des BAKs hin, die gerne 
abonniert werden können. ٟٞ  
 
DiKO 
Ein Termin für eine neue Diözesanstufenkonferenz steht noch nicht fest. Diese findet einmal 
jährlich statt und ist im Regelfall im Rahmen der Leitendenveranstaltung „Tentakel“ geplant. 
Ob und wie dies 2021 umgesetzt werden kann ist noch offen. Infos folgen!  
 
Zum Ende der Konferenz spricht Christin für den Diözesanvorstand ein herzliches Dankeschön 
an den DAK und alle Anwesenden für deren Engagement für die grüne Stufe (und 
insbesondere in den herausfordernden Corona-Zeiten) aus.  
 
Lena Topp schließt die DiKo um 20:02 Uhr.  
 
 
Für das Protokoll: 
Linda Zurwonne  


